

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 1. Kesimpulan:

Kesimpulan yang dapat diambil dari penelitian di atas adalah sebagai berikut :

1. Latar belakang surat kabar ini diterbitkan oleh Persaudaraan Batak yang di directuri oleh Sutan Amir Hamzah adalah adanya keinginan para pendiri surat kabar untuk membentuk gerakan politik di di daerah kekuasaan Bataklanden. Sebenarnya dalam surat kabar ini sudah dijelaskan bahwa jauh sebelum surat kabar ini terbit sudah ada perkumpulan-perkumpulan politik di daerah ini, namun karena keras kepala dan ingin menang para anggota membuat perkumpulan ini tidak berkembang. Sehingga Sutan Amir Hamzah beserta para jajarannya mendirikan surat kabar ini sebagai fasilitas masyarakat untuk menyampaikan aspirasi dan mengajak para pemuda Bataklanden mendirikan perkumpulan Politik demi mencapai kemerdekaan. surat kabar ini terbit di Tarutung pada tahun 1941. Terbit sekali dalam seminggu yaitu setiap hari Jum'at. Yang menjadi sasaran pemasaran surat kabar ini adalah orang-orang yang bisa baca tulis dan orang-orang yang memiliki status sosial. Surat kabar ini bukan hanya dipasarkan di Tarutung, tetapi sampai ke sibolga dan Sidempuan tetapi pemasaran utama adalah Silindung.

2. Pangsa pasar dan pembaca surat kabar Batak Bergerak adalah orang-orang yang dapat baca tulis, yang terdiri dari keturunan keturunan Indonesia yang pada umumnya merupakan bangsawan, tokoh terkemuka, atau pegawai negara dengan pendidikan minimal Hollandsch Inlandsche School (HIS) atau setara dengan pendidikan dasar. Dan Orang-orang yang memiliki status sosial sebagai bangsawan atau tetua adat sehingga dianggap sebagai golongan elite diantara keturunan keturunan asli Indonesia. Selain itu terdapat juga masyarakat yang bekerja sebagai pegawai negeri, dimana mereka bertugas untuk membantu pemerintahan yang sedang berkuasa hingga di pandang sebagai golongan dengan status sosial yang tinggi. Selain itu, pemasaran surat kabar Batak Bergerak bukan hanya masyarakat di sekitar Tarutung, tetapi sampai di Silindung, Sibolga, Padang Sidempuan dan Sipirok. Hal ini dapat dilihat dari iklan dan pemberitaan surat kabar.

3. Bentuk atau tampilan dan desain surat kabar Batak Bergerak yaitu pada bagian surat kabar sebelah kiri terdapat nama direktur, alamat telegram dan penerbit, sedangkan tengah atas terdapat tulisan nama surat kabar dengan tulisan besar dan bercetak tebal, dibawah nama surat kabar tertera nama-nama redaktur. Sebalah kanan bagian kepala surat kabar terdapat nama karyawan dan pengantar surat untuk orang-orang yang sudah berlangganan, dan tertera harga berlangganan serta harga

pembuatan iklan. Bagian paling atas kepala surat kabar terdapat nomor terbit surat kabar, hari, tanggal, bulan dan tahun serta tahun terbitan.

4. Gambar atau pun iklan yang ada dalam surat kabar Batak Bergerak. Dalam surat kabar ini terdapat gambar alat-alat musik seperti gitar, bass, piano dan lampu philips, serta ada gambar tokoh besi dalam iklan. Sedangkan iklan yang terdapat dalam surat kabar ini sangat banyak dengan tema yang berbeda-beda, seperti: iklan penerimaan murid baru disekolah (ini menunjukkan bahwa sejak dahulu pendidikan itu sangat penting) , iklan niaga (berdagang adalah salah satu cara untuk memenuhi ekonomi), iklan alat musik (hal ini menunjukkan bahwa dalam ibadah agama kristen menggunakan alat musik), iklan kopi dan iklan rokok dan iklan tokoh obat serta iklan pengumuman.
5. Pemberitaan dalam surat kabar Batak Bergerak sangat beragam sesuai dengan pembahasan BAB IV terdapat artikel dan berita. Artikel dalam surat kabar ini sangat beragam temanya yaitu: Persatuan, Pengetahuan, Politik, dan agama. Dan tema berita dalam surat kabar ini juga sangat beragam yaitu tema pemberitaan lokal, kriminal, duka cita, berita Indonesia (nasional) dan berita luar negeri.

## **2. Saran**

Berdasarkan pengalaman yang didapat peneliti selama penelitian mengenai “Profil Surat Kabar Batak Begerak Tahun 1941 di Tarutung”

berjalan dengan lancar, namun tidak tertutup kemungkinan ada kekuarangan.

Sehingga peneliti mengemukakan beberapa saran yang mudah-mudahan

bermanfaat bagi peneliti selanjutnya. Adapun saran yang peneliti ajukan adalah sebagai berikut:

1. Hendaknya pada penelitian selanjutnya dapat memperdalam kajian tentang surat kabar perjuangan. Sehingga ditemukan fakta-fakta baru tentang perjuangan rakyat merebut kemerdekaan.
2. Hendaknya para peneliti selanjutnya lebih mengembangkan ruang lingkup penelitian, mengingat penelitian yang dilaksanakan ini belum sepenuhnya bisa menggambarkan profil dan isi surat kabar serta belum bisa menggambarkan secara mendalam keadaan bangsa Indonesia saat itu.



THE  
*Character Building*  
UNIVERSITY